DISTINCIONES DE LA FUNDACIÓN FRANCISCO AYALA 1 DE JUNIO DE 2011

Antonio Sánchez Trigueros

La dedicación del profesor Sánchez Trigueros, catedrático de Teoría de la Literatura y Literatura Comparada de la Universidad de Granada, a la obra de Ayala entronca directamente con la de su maestro don Emilio Orozco Díaz. Gracias a ambos se origina un hecho que hoy aceptamos como natural, pero que solo en 1977 comenzó a serlo: el pleno regreso de Francisco Ayala a Granada, su ciudad natal. Hubieron de transcurrir más de veinte años entre aquella primera conferencia del escritor, invitado por la Fundación Rodríguez Acosta, en el Banco de Granada, y la constitución legal, en octubre de 1998, de la Fundación Francisco Ayala, impulsada por Antonio Sánchez Trigueros, junto con Manuel Ángel Vázquez Medel. La investidura, el 12 de mayo de 1994, de Francisco Ayala como doctor honoris causa por la Universidad de Granada, a propuesta, igualmente, del profesor Sánchez Trigueros, había marcado ya un hito importante en este particular regreso. Entre sus trabajos académicos destacan por su significación la edición, entre otros, de dos volúmenes: Francisco Ayala: teórico y crítico literario y El tiempo y yo: encuentros con Francisco Ayala y su obra; el primero recoge las ponencias y comunicaciones presentadas en el simposio celebrado bajo el mismo título en Granada, en noviembre de 1991; el segundo, las actas del curso que en agosto de 2001 dedicó a Francisco Ayala la Universidad Internacional Menéndez Pelayo, siendo su vicerrector el profesor Sánchez Trigueros; ambos son una buena muestra de cómo durante décadas Francisco Ayala ha sido un factor de interés determinante en la trayectoria de quien, ya en 1981, incorporara al narrador e intelectual a la nómina de escritores granadinos de todos los tiempos.

Manuel Ángel Vázquez Medel

La trayectoria de Manuel Ángel Vázquez Medel, en lo que se refiere a su dedicación organizativa a la obra de Ayala, corre en paralelo a la del profesor Antonio Sánchez Trigueros. Por iniciativa suya, Ayala fue investido doctor *honoris causa* por la Universidad de Sevilla el día 25 de febrero de 1994; y ambos profesores impulsaron la constitución de la Fundación, formaron parte de su primer Patronato y compartieron la función de secretario, alojando en sus respectivas universidades la sede, también compartida, de la institución. En 1992, el profesor Vázquez Medel había conocido personalmente a Francisco Ayala en un curso de verano de la Universidad Complutense en El Escorial, organizado por Carolyn Richmond y Antonio Sánchez Trigueros: "medio siglo de vida —escribe— separaba nuestras experiencias del mundo y de la realidad, aunque desde el inicio hubo una complicidad absoluta y una conexión personal que, al menos para mí, ha sido uno de los grandes regalos de la amistad en mi vida". Con estas palabras se abre el volumen *Francisco Ayala: el sentido y los sentidos*, en el que el profesor Vázquez Medel ha recogido diecinueve trabajos críticos sobre Ayala publicados antes de 2007, entre ellos dos conversaciones entre ambos que representan tantas otras no preservadas, muestra de esa "complicidad absoluta". Manuel Ángel Vázquez Medel es catedrático de Literatura en la Facultad de Comunicación de Sevilla: en 2004 realizó una entrevista con Francisco Ayala, por encargo de Canal Sur, insuperable como documento audiovisual por su amenidad y su entendimiento cabal del protagonista.

fundación FRANCISCOAYALA